

CORPORATIVO

Rogelio Varela

Deuda afectaría a Grupo Posadas

Ante un entorno económico lento, algunas empresas tendrán que buscar mejores perfiles para su deuda.



Gastón Azcárraga.



Carlos Navarrete.



Louise Goeser.

Aunque en términos generales los corporativos han podido sortear la recesión, la astringencia crediticia ha impedido que puedan acelerar alguna redocumentación para su deuda.

Una de las empresas que estaría orillada a buscar mejores términos para cubrir sus pasivos es Grupo Posadas, la principal firma hotelera del país y que tiene como mandamás a

Gastón Azcárraga Andrade.

El caso es que a decir de los analistas bursátiles, Posadas podría encarar problemas de no alcanzar un mejor perfil de pagos para su abultada deuda.

Y es que los pasivos de Posadas exceden su capacidad de pagos ante los menores flujos que ha traído la crisis.

Ha trascendido que en las últimas semanas varios banqueros han mantenido reuniones con esa firma hotelera, pero Posadas aún no elige al banco de inversión que apoyaría ese proceso.

Posadas ha tenido que encarar una menor ocupación hotelera desde el surgimiento del virus de la influenza A(H1N1), pero al mismo tiempo quienes siguen el crédito de la compañía dicen que su mayor pasivo es su aerolínea Mexicana de Aviación, que comanda Manuel Borja Chico.

Como sabe, Mexicana no ha sido ajena al desplome de los factores de ocupación de la aviación comercial e incluso en algún momento la propia Secretaría de Comunicaciones y Transportes, de Juan Molinar Horcasitas, sembró la posibilidad de una fusión con Aeroméxico, que dirige Andrés Conesa Labastida.

El caso es que al segundo trimestre Posadas reportó que sus activos totales sólo alcanzaban para cubrir cerca del 63 por ciento de su pasivo total, y en reporte al tercer trimestre en puerta habría un deterioro mayor.

A su vez, la cobertura de intereses a junio era también escasa, ya que la empresa reportó una liquidez de 208.7 millones de pesos en su

balance general, aunque también se dice que la cadena hotelera tiene una cantidad similar en activos netos líquidos, lo cual duplicaría sus cifras de dinero en efectivo, mientras que los gastos de intereses durante ese trimestre fueron de 206.2 millones de pesos.

Por lo que toca a la relación entre la cobertura de activos netos respecto a los pasivos netos, fue también baja, a 0.84 veces.

Como Posadas reportó un EBITDA negativo y una pérdida consolidada de 12 meses de 589.3 millones de pesos en el segundo trimestre, es poco probable que la situación mejore en los datos que entregue al mercado con cifras al cierre de septiembre.



Fecha 22.10.2009	Sección Negocios	Página 18
----------------------------	----------------------------	---------------------

Posadas incluso se ha visto obligada a buscar apoyos de la banca de desarrollo; y si bien ha dicho que ha venido honrando sus compromisos, ven debilidad en su balance.

Como le decía, Posadas ha estado sujeta a fuerte presión por la caída del turismo desde el brote de la influenza, algo que también ha pegado a su empresa hermana Mexicana de Aviación.

Los resultados de Mexicana siguen afectando los balances de Posadas y también ha acelerado las gestiones para buscar algún apoyo crediticio de parte de Nacional Financiera, que dirige **Héctor Rangel Domene**.

La expectativa del reporte al tercer trimestre de Posadas es que manifieste cierta mejora en el EBITDA, tendencia que la compañía espera que continúe en el cuarto trimestre de cara a una mayor dinámica del turismo nacional, porque los visitantes extranjeros siguen brillando por su ausencia.

Grupo Posadas también vislumbra que habrá mejores resultados financieros en el futuro, ya que la apreciación del peso revertirá algunas de sus pérdidas de derivados que se produjeron a principios de este año, además que hace más atractivas sus tarifas para el turismo extranjero.

Como sea, Posadas se ve como uno de los candidatos a reestructurar su deuda en 2010.

Como sea, Posadas se ve como uno de los candidatos a reestructurar su deuda en 2010.

La ruta del dinero...

Revisarán consolidación

Que el Senado de la República, que tiene como presidente al perredista **Carlos Navarrete**, en su calidad de cámara revisora de la Ley de Ingresos estaría ajustando el dictamen aprobado por diputados referente al régimen de consolidación. Y es que puede dar por hecho que el empresariado se reunirá con los senadores para explicar el impacto de limitar esa práctica a cinco años, ya que pegaría en sus flujos cuando la economía aún no sale de la recesión. Por lo pronto, la Cámara alta ya recibió el dictamen referido y tiene nueve días para analizarlo, claro está que junto con la Secretaría de Hacienda, de **Agustín Carstens**, que pondrá marcación personal a los legisladores.

Siemens elevará compras

La filial local de la alemana Siemens AG prevé incrementar las compras de insumos nacionales hasta en 65 por ciento del total de sus adquisiciones. Ello ofrece para las pequeñas y medianas empresas una gran oportunidad, ya que la empresa que preside aquí **Louise Goeser** adquiere al año insumos por más de mil millones de pesos. El anuncio se hizo durante el lanzamiento de un programa de proveedores ayer en Torreón, en combinación con ProMéxico. Siemens compra a productores nacionales más del 40 por ciento de sus insumos para la fabricación o servicios en los tres sectores que ocupan a la empresa, me refiero a generación y distribución de energía, industria y salud.

Reconocen a The Royal

Como efecto de las inversiones realizadas en los últimos años tanto en nuevas unidades como en capital humano, los hoteles The Royal Cancún y The Royal Playa del Carmen acaban de ser reconocidos con el prestigiado Premio de Calidad Quality Assurance Award, otorgado por MLT Vacations. Estamos hablando de la firma que maneja a Continental Vacations, Delta Vacations y Worry-Free Vacations. El premio reconoce a los hoteles que logran el 99 por ciento de satisfacción a sus clientes. El caso es que los hoteles propiedad de **Fernando García Zalvidea** están obteniendo reconocimiento internacional entre los prestadores de servicios.

Viñetas: Ezquerro

rvarela@elfinanciero.com.mx